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“无理由退房”一周年 退房率不足1%
无理由退房的成功实施，是恒大高品质、

高性价比产品的又一次检验。恒大去年累计

销售2013.4亿，销售面积2551.2万平方米，均

创历史新高，而退房率仅为0.91%，充分说明

了恒大产品的高品质与高性价比，这也是恒大

实施无理由退房的底气所在。

据了解，为维护购房者的权益和市场的良

性发展，恒大从2015年4月16日正式实施无

理由退房，覆盖恒大所有楼盘住宅。而恒大地

产自从推出“无理由退房”活动以来，恒大在销

售额、销售面积，以及来访转化率、老带新成交

贡献率等市场关键数据均实现了大幅增长。

公司 2015 年销售 2013.4 亿，同比增 53%，销

售面积 2551.2 万平方米，同比增 40%。自去

年4月实施无理由退房，恒大单月销售额便出

现稳中有升的整体趋势，6月刷新了单月销售

历史纪录，并在10月和12月再两次创下单月

销售新高。

开中国房企之先河 诚信于民让利于民
无理由退房是恒大向每一位购房者、向全社会

的郑重承诺，是为了践行恒大民生地产的经营理

念，体现恒大诚信和恒大住宅品质，让买恒大房的

老百姓买得放心、买得称心、买得高兴，这更加体

现了恒大诚信于民，让利于民的初心。

恒大打造品精品民生地产，恒大一直秉承

“配套先行”的开发理念，实行项目首期住宅与整

体配套同期交付使用，100%项目配有欧陆皇家

园林、多功能豪华会所，80%项目配有运动中心、

幼儿园、大型商业街等，使业主享受到完善、成熟

的配套。恒大大部分项目分布在刚需旺盛的区

域或城市核心地段，契合民生需求，且具有高增

长潜力，极具吸引力的价格优势，让普通老百姓

买得起、住得起、住得好。

巢湖恒大精装美宅 87折钜惠礼献全城
恒大精品筑家，无理由可退房政策实施一

周年，以品质口碑赢得市场的认可。高性价比

9A精装豪宅，受到都市年轻购房者的普遍欢

迎。巢湖·恒大帝景特推出87折钜惠礼献全

城，抢90-127㎡精装三房，如此购房良机怎能

错过！

恒大地产斥巨资打造的市府中心精装美

宅，致力于缔造最美的奢华人居空间，力呈舒适

至上的人居体验。厅、房均采用全明全景式设

计，主人房更有超大飘窗，视野极为开阔，每家

每户都能看到湖景与园林，恒大帝景将以全新

升级的精品豪宅，为巢湖人民奉献经典卓越的

舒适人居。目前，恒大帝景二期【御园】90-127

㎡精装三房，送1500元/㎡精装，11#楼火爆热

销中，购房可享87折优惠，限时优惠分秒递减，

赶紧抓住机会来抢房吧！

恒大无理由退房就是这么任性！
自去年恒大集团正式宣布实

施“无理由退房”政策以来，该政策

一经发出，一石激起千层浪，在全

国楼市引起了强烈的反响。步入

2016年，“无理由退房”依然热度

不减，被广大业主津津乐道、广为

称颂。暖春三月，值此恒大无理由

退房一周年之际，恒大地产为回馈

广大市民朋友长期以来的支持与

厚爱，特推出购房优惠——全国所

有楼盘 87 折大优惠，覆盖全国

172个城市！此次优惠面积涉及

之广、优惠幅度之大在房地产行业

实属罕见!

焦点4：性质如此恶劣的案件为何发生？

华敬锋说，从公安机关查证情况看，该案疫苗不是黑工厂
生产的，而是一些正规的药厂合法生产的正规疫苗，属于二类
疫苗。济南公安机关现场查扣的２万支疫苗已封存。

李国庆说，庞某等疫苗贩子既无药品经营资质，又没有冷
链储运条件。由于其贩卖的都是合法企业生产的合格产品，即
使储存运输条件不够，接种效果不好，出现安全性问题的概率
也较低，导致这些问题隐藏时间长、相关部门难以及时发现。

此外，疫苗贩子之间还互通有无、共同作案。例如本案犯
罪嫌疑人庞某一人的上、下线就有300余人之多。

一些规模小、管理差的药品经营企业受利益驱使，为违法
分子提供资质证明和票据，使其能够在无资质情况下违法经
营，为疫苗贩子违法行为提供便利和掩护。

焦点5：我国疫苗管理有何漏洞？

于竞进说，按照疫苗流通与预防接种管理条例，我国疫苗
的管理分一类疫苗和二类疫苗。一类疫苗就是政府出钱，百
姓免费接种。二类疫苗是群众自愿、自费接种的疫苗。

他说，我国目前有疾控机构3000多家，接种单位有20多
万家。由于疫苗的生产、流通企业直接向接种点供应疫苗，点
多面广，同时各个地方发展又不平衡，监管的难度比较大。

由此来看，不排除存在疾控机构从非法途径购买疫苗这种
可能，不排除个别的机构和个人为了谋取私利违法违规的情况。

李国庆坦承，在实际工作中由于监管责任不落实，导致违
法行为未能及时发现。此外，一些违法企业虚构购销流向，查
实某一个企业的违法犯罪事实需要延伸检查上下游多家企
业，有的还涉及跨区域配合问题，增加了监管的难度。

他表示，目前，我们国家有 1.2 万家药品批发企业、5000
家药品生产企业、40多万家药品零售企业，监管对象数量多，
基层人员缺乏，全国有药品检查资质的人员不足500人，监管
检查存在死角盲区。加之近几年机构改革也对基层监管带来
一定的影响。

焦点6：如何加强二类疫苗的监管？

于竞进说，目前，国家卫计委正在研究推进加强二类疫苗
管理，特别是要求疾控机构和接种单位今后在使用第二类疫
苗的时候，都要在省级的公共资源交易平台交易，坚持公开透
明、阳光采购，强化管理。同时，按照预防接种管理工作规范，
提供规范服务，严格执行疫苗管理和使用的登记制度，做到疫
苗来源可查询，去向可追溯，努力保证疫苗安全。

他说，国家卫计委正在积极协调相关部门，完善疫苗流通
管理和采购机制，加强对疾控机构和接种单位二类疫苗购进
使用管理的监督。比如要求购进疫苗时向疫苗生产企业和疫
苗批发企业索取证明文件，完善疫苗储运和冷链运转的记录，
确保预防接种的记录能够完整保留，以便加强进行监管。

三部委联合回应非法经营疫苗案六大焦点问题

食药监总局：问题疫苗主要流向农村
公安部：抓获涉案人员130名，庞氏母女违法所得近5000万

□ 据新华社

山东非法经营疫苗案曝光以来，引起社会广泛关注。
24日，国家食品药品监督管理总局和公安部、国家卫生计
生委联合召开新闻发布会，通报非法经营疫苗案调查处置
进展，并回应了6大焦点问题。

焦点1：问题疫苗流向哪里？

食药监总局药化监管司司长李国庆说，截至目前，
各地已查实与涉案线索相符的人员上线41人，下线46
人，排查出涉嫌违法药品经营企业 29 家，涉嫌购进非
法疫苗的接种机构16家。

其中，最早案件发生地山东省已经撤销了山东兆
信生物科技有限公司、山东实杰生物药业有限公司、山
东福泰药业有限公司的药品经营质量管理规范认证证
书，暂停他们三家企业的经营活动。下一步，各地还将
继续加大工作力度，对已到案的要尽快突破，核实查清
疫苗流向等情况，对尚未到案的要加紧排查，争取早日
查明到案。

李国庆说，随着案件调查逐步发现，一些疫苗接种
机构与疫苗贩子和经营企业长期勾结，将容易在最终
消费环节出现库存积压甚至过期的二类疫苗在临近有
效期结束时低价甩卖给违法分子，再由违法分子通过
借用经营企业资质、虚构购销流向的方式销售到有需
求的地区和单位，特别是管理薄弱的农村偏远地区诊
所或接种点。

国家卫生计生委疾病预防与控制局局长于竞进
称，目前，国家卫生计生委与食品药品监管总局保持密
切的沟通，根据查获提供的疫苗流入医疗机构的名单
以及疫苗的名称和批号等相关信息，以便迅速查清涉
案疫苗的去向，锁定使用单位，确定使用人群。

焦点2：案件侦办有何进展？

公安部治安管理局副局长华敬锋说，
鉴于案件重大复杂，公安部对该案挂牌督
办，前期调查取证已经取得阶段性进展，
部分犯罪嫌疑人已经移送起诉。

各地公安机关按照公安部部署成立
了多警种联合工作专班，在前期工作基础
上狠抓线索核查工作。截至目前，已对该
案涉及的上下线逐一进行甄别查证，各地
立刑事案件 69 起，抓获涉案人员 130
名。他说，从办案了解的情况看，大部分
问题疫苗都已使用。

华敬锋还对案件相关数字进行了特
别说明：犯罪嫌疑人庞某累计购进疫苗共
计 2.6 亿元，销售金额 3.1 亿元，违法所得
近5000万元，并不是价值5.7亿元的疫苗
流入市场。

焦点3：
脱离冷链的疫苗风险有多大？

李国庆表示，国家规定疫苗必须在冷
链条件下运输储存，脱离冷链条件进行运
输储存是严重的违法行为。从科学层面
讲，疫苗短时间脱离冷链一般不会产生安
全性和有效性问题。

他说，疫苗产品在批准上市前，实行
严格的注册审批制度及有效性长期稳定
性试验。批准上市之后，每一批产品都要
经过监管部门检验审核后签发上市销售，
即批签发制度，逐批产品进行检验审核。
对温度比较敏感的一些疫苗，在出厂前还
要进行极端条件下的热稳定性挑战试
验。即根据不同的产品，在 37 摄氏度高
温条件下放置 1 到 4 周，符合标准的产品
才可以出厂。疫苗本身会有一定的异常
反应发生概率，脱离冷链的疫苗一般来讲
并不增加异常反应的概率。

不过，李国庆表示，由于对涉案疫苗
脱离冷链时间长短难以准确把握，因此，
对长时间脱离冷链的疫苗的有效性，可能
会受到一些影响。

他还表示，根据国家疫苗预防接种异
常反应监测系统的报告看，过去五年未见
异常。世卫组织对脱离冷链以后疫苗的
安全有效性问题也做出同样评估结论。


